

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 7 horas y 4 minutos, y se pone á las 4 horas y 36 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tar'e.
De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5 tarde.
De la Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'10 (m.) t.
De La Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'10 (m.) t.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—El suplicio de santa Bárbara, virgen y mártir, en Nicomedia.

San Teófanos y sus compañeros, en Constantinopla.

San Melecio, obispo y confesor, en el Ponto, esclarecido por su gran erudicion, y mucho más por su virtud é inocencia de vida.

San Félix, obispo, en Bolonia; el cual había sido diácono de la Iglesia de Milan en tiempo de san Ambrosio.

San Osmundo, obispo y confesor, en Inglaterra.

San Marutas, obispo, en Mesopotamia.

San Bernardo, cardenal y obispo de Parma, en la misma ciudad: era de la congregacion de Valle Umbrosa, de la Orden de san Benito.

CULTOS.—Mañana martes.—En el Socorro concluirán las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media; á las diez misa mayor, y al anochechar continuará la novena de la Purísima y despues la reserva precedida de *Te-Deum*.

En San Nicolas se celebrará la fiesta de Santa Bárbara; á las nueve y media horas y la misa mayor con sermón por D. José Reus.

En Montesion, á las siete y media, al tiempo de la celebracion de una misa, se hará como de costumbre el devoto ejercicio dedicado á San Alonso Rodríguez, con música.

En San Francisco, al anochechar, continuará la novena de la Purísima con sermón por D. Mateo Garau.

CORTE DE MARIA.—En San Cayetano, á la Virgen de los Dolores.

SECCION EXTRANJERA.

REVISTA DE ROMA.

Los bienes de las Obras Pías en Peligro.—Noticias del Vaticano.—El Cardenal Lavigerie y la prensa italiana.—La emigracion italiana al extranjero.

El Gobierno del rey Humberto continúa guardando la mayor reserva acerca de las medidas que adoptará para enjugar el deficit de la Hacienda y hallar cerca de otros 200 millones que le hacen falta para realizar los armamentos de mar y tierra impuestos á Italia por Alemania y por la triste situacion en que se ha puesto por la triple alianza. Té-mese, por consiguiente, que de improviso ponga el fisco las manos sobre los bienes de las Obras Pías y de las Comunidades religiosas.

Una tentativa de confiscacion ó de principio de confiscacion de los bienes de dichas Comunidades ha llevado á cabo durante estos días Crispi, con un golpe de mano parlamentario en la discusion de la nueva «ley de seguridad pública.» Propuso de improviso un artículo adicional á dicha ley por el cual se encargaba á las Comunidades religiosas de Italia el mantenimiento de los obreros ancianos é inválidos del trabajo; y dijo que este artículo adicional lo había combinado y concertado con la comision de la Cámara de Diputados. Más uno de los miembros de dicha comision, que llegó precisamente en aquel instante, declaró que aquello no era verdad. Entonces Crispi, viendo que la tempestad iba á estallar, —porque en seguida se levantaron otros diputados á oponerse,—retiró aquel artículo adicional. Pero, irritado,—aunque no fuera más que por el mal papel de mentiroso que le hicieron representar en plena Cámara,—declaró que á las Obras Pías y á las Comunidades ya las llegaría su hora.

Esta declaracion es, por lo tanto, la que hace temer de un momento á otro el gran golpe del Gobierno italiano sobre el pingüe patrimonio de las obras de piedad y de beneficencia acumulado en Italia por el espíritu religioso de nuestros mayores.

El domingo próximo serán promulgados por el Sumo Pontífice en el Vaticano, con las solemnidades de costumbre, los dos Decretos para la Beatificacion de los dos venerables siervos de Dios Perboyre y Chanel, misioneros martirizados por la fe, de quienes otras veces he hablado.

Se había dicho que la solemne funcion de Beatificacion de estos dos mártires tendría lugar á últimos del próximo Diciembre, como clausura del Jubileo de Su Santidad. Más parece que es muy limitado el tiempo para poder preparar todo lo necesario, y es, por lo tanto, probable que dicha Beatificacion sea aplazada hasta los primeros meses de 1889.

Para la clausura del año jubilar del Papa se habla de un solemne *Te-Deum* cantado en la Basílica Vaticana, con intervencion del mismo Padre Santo. Pero, hasta ahora, nada se ha decidido acerca del particular.

Escribí ya á ustedes lo ocurrido en China respecto á la cuestion del protectorado de las Misiones católicas. Cada uno de los Gobiernos europeos, representados en la corte de Pekin, asumirá la tutela de los misioneros pertenecientes á la propia nacionalidad, á la manera que en general son protegidos en el extranjero los propios súbditos, cualquiera que sea su carácter ó profesion.

Como consecuencia de esta disposicion del Gobierno chino, es muy probable que siga adelante el proyecto del establecimiento de relaciones diplomáticas entre China y la Santa Sede, y que sea por tanto enviado á Pekin un representante de la Santa Sede para la proteccion especial de los intereses católicos.

Algunos periódicos extranjeros, especialmente alemanes y franceses, han dicho que, á consecuencia de una larga discusion, ha sido decidida en el Vaticano la partida del Papa de Roma, en el caso temido de estallar la guerra que cada día más nos amenaza, y especialmente si fuera una guerra franco-italiana.

Sé que la posicion del Padre Santo en caso eventual de una guerra, prevista por muchos como no lejana, ha sido efectivamente objeto de preocupaciones y de maduro exámen, no solamente en el Vaticano, si que tambien en el Quirinal y en otros gabinetes de Europa; pero no es cierta la noticia dada por los susodichos periódicos de que haya sido tomada decision alguna acerca de la partida del Papa, de Roma y de Italia. El tomar una decision dependerá de acontecimientos y combinaciones aun inciertas y que no es fácil prever como se presentarán.

Ciertamente la Santa Sede no se dejará sorprender por cualquier evento sin estar preparada.

Tampoco es exacto el otro rumor, que se ha hecho circular, de que el Padre Santo haya tomado ó quiera tomar la iniciativa para proponer á los Gobiernos de Europa un desarme general, y que esto lo hiciera S. S. por medio de un documento público y solemne.

Este rumor ha nacido de haber dicho un ilustre personaje, refiriendo un coloquio que tuvo recientemente con S. S. que Leon XIII deploró vivamente la manía del militarismo de nuestros días, que empobrece á los pueblos y tiene en continúa alarma á Europa, añadiendo que si la voz del Papa hubiese hallado eco cerca los Gobiernos, éstos hubieran ya debido disminuir los ejércitos y los gastos militares.

La idea del desarme general es hermosa, ¡muy hermosa! Por eso el Papa Leon XIII es demasiado buen político para comprender que en estos momentos un Congreso europeo para el desarme produciría con toda probabilidad la guerra, cuya declaracion apresuraría.

Ayer llegó á Roma el señor Cardenal Lavigerie, Arzobispo de Cartago y Túnez, el apóstol, como ustedes saben, de la abolicion de la esclavitud en Africa.

Viene para dar personalmente las gracias á Su Santidad por el donativo que le ha hecho de 300,000 francos para los gastos de su obra eminentemente católica, y para tomar con la Santa Sede otros acuerdos relativos al desarrollo que cada vez más debe darse á la accion antiesclavista.

¡Parece imposible, y, sin embargo, es cierto! Los periódicos liberales italianos en general y los ministeriales en particular, rebosan insolencias, injurias y escarnios contra este celosísimo y tan ilustre Príncipe de la Iglesia. Y precisamente le escarnecen, porque, de acuerdo con el Papa, se ha puesto á la cabeza de esta santa y humanitaria cruzada contra la esclavitud.

¡Cuán cierta es y será siempre la divina sentencia: *mentita est iniquitas sibi!* El liberalismo es por esencia la mentira. Y aquí lo vemos palpablemente. ¡Los se dicentes amigos de la *liberlad* combaten á quien quiere abolir la *esclavitud!*

¿Quieren ustedes una prueba evidente de la felicidad, de la riqueza, de la prosperidad tan decantada que el actual liberalismo hebráico mason ha traído á las poblaciones de esta pobre Italia que ha caído entre sus garras?

Pues hélaquí, en una reciente estadística oficial publicada éstos días acerca de la emigracion italiana al extranjero.

La estadística abraza un dodecenio, esto es, desde 1876 hasta 1887, inclusive.

En 1876 emigraron definitivamente de Italia, principalmente á América 19,756 italianos.

Esta cifra, ya muy considerable, ha ido aumentando cada año hasta 1887 en que asciende á 127,748 la cifra de emigrantes italianos, que asusta aun á los mismos liberales.

Parece que todavía iremos de mal en peor, pues resulta que en los primeros nueve meses del corriente año han emigrado ya 100,000 individuos. Un periódico de Milan, que recibo en este momento, da la noticia de que el 28 del actual se embarcarán en Génova para América más de 2,000 italianos, hombres, mujeres y niños, oriundos de ocho ó nueve poblaciones de Véneto. Una de aquellas emigra por completo, incluso el Párrco, santo y valiente hombre, quien no teniendo valor para abandonar á sus queridos y pobres feligreses, se ha decidido, aunque viejo, á embarcarse con su grey para continuar asistiéndola en las remotas comarcas ultra oceánicas.

¡Pobre anciano!—P.

Roma 24 de Noviembre de 1888.

SECCION NACIONAL.

— Sobre los tristes sucesos de Elobay, que verdaderamente constituyen una vergüenza para España, leemos:

«Los españoles lo han entendido de bien distinta manera; y así como en la isla de Borneo, de triste recordacion, no tenía España más que un modesto fraile, el Padre Carlos Quarteroni, por única salvaguardia, en la colonia del Muni sólo tiene una mala lancha cañonera, la *Trinidad*, y un infame ponton fondeado en Santa Isabel de Fernando Póo, á más de cincuenta leguas de la bahía de Corisco, desembocadura del río, y emplazamiento de Elobay.

Eso sí, el presupuesto de gastos de nuestras posesiones del golfo de Guinea cuesta á la nacion cerca de un millon de pesetas cada año, y es bochornoso tener que consignar que la marina de guerra que allí se supone presta servicio sólo es un pretexto para arrancarle al país cincuenta y nueve mil duros anuales, y que, segun un diputado ministerial—el Sr. Figueroa—'el personal de la colonia en Madrid cuesta más de tres mil duros y catorce mil y pico los empleados que *legalmente* están en Fernando Póo, y que *realmente*, en su gran mayoría, residen en la Península, *cobrando, sin embargo, los sueldos que se les asignan por estar allí.*'

EL ANCORAS

PALMA 2 DE DICIEMBRE DE 1888.

LA CONTESTACION DE EL PALMESANO.

Es como suya.

El día 29 afirmó que EL ANCORAS no tuvo reparo, caliente aun el cadáver del infeliz ajusticiado de Ibiza, en tomar tan triste y luctuoso tema por pretexto para pegar á El Palmesano; que con un bufonesco y trasnochado articulejo nos ocupáramos de la memoria de quien acababa de expiar sus culpas, y que á propósito de la ejecución capital del reo Planells, habíamos llenado nuestras columnas con payasadas ridiculas y sandeces sin cuento.

Como el colega á fuer de buen progresista se contentó con afirmar, dejándose las pruebas en el tintero, si es que pueda contener tales adinfulcos el tintero de un progresista, nosotros le exigimos que probase lo que afirmaba.

¿Y qué hizo El Palmesano?

Se descolgó el sábado muy arrogante pretendiendo probar que en diez líneas de nuestro artículo, que tenía obra de ciento sesenta, nos habíamos referido al colega al hablar de un progresista que da despropósitos como la calabacera de calazas, y á la ejecución capital de Planells, y á Planells mismo al asegurar que era un acto de justicia, equitativo y puesto en razon de la vida á un malvado que no vaciló en privar de ella á un hermano suyo sin otro motivo que saciar sus feroces y sanguinarios instintos de pantera.

Concedamos por un momento que dichas diez líneas de nuestro articulejo dijese lo que pretende El Palmesano. ¿Se probaría con esto que el día 28 nos ocupamos con un bufonesco y trasnochado articulejo de la memoria del que acababa de expiar sus faltas? ¿se probaría con esto que llenamos nuestras columnas de payasadas ridiculas y sandeces sin cuento, á propósito de la ejecución capital de Planells?

¿Cómo! Dedicando al asunto A diez líneas de un artículo de ciento sesenta; ¿se puede afirmar que el citado artículo se dedicó á tratar del asunto A? ¡Por vida del Chápiro verde! ¿Con diez líneas es posible llenar las columnas de un periódico que consta de nueve columnas de un centenar de líneas cada una?

Para tamaña empresa nos declaramos impotentes. Si se encuentra por esos mundos demócrata-monárquicos algun zurdo que apechugue con ella, nos alegraríamos cuando no fuese más que para admirar por centésima vez los prodigios de que son capaces los *enfants terribles* del progresismo.

¡Llenar con diez líneas las nueve columnas de un periódico como EL ANCORAS!!!...

¿Que nos las claven en la frente!

Queda demostrado que El Palmesano, á pesar de sus ardientes deseos, no ha podido probar que llenáramos nuestras columnas de lo que dijo, ni que dedicáramos un articulejo trasnochado, ni sin trasnochar á la memoria de quien él pretendió.

Ahora damos un paso más adelante para probar que ni en las diez líneas, que tuvo que resignarse á copiar el colega, dijimos lo que él quiere que hayamos dicho.

Así empezaba nuestro artículo del día 28:

«No es sólo El Isleño quien ha desentonado en el coro de los que pedíamos el indulto de Planells.

El Palmesano no ha querido ser menos que el periódico de los intereses materiales: anteayer no pudo prescindir de disparatar de lo fino contra la vil pena de muerte.

¿Había de ser de otra manera?

¿Puede un progresista... legítimo hablar de un reo próximo á ser ejecutado sin romper los tímpanos á todo el que no ande á puntapiés con la sindéresis y la formalidad?

Claro que no.

Así como la calabacera da calabazas y el melon melones, así el progresista da despropósitos ante un acto de justicia tan equitativo y puesto en razon, como el privar de la vida á un malvado que no vaciló en privar de ella á un hermano suyo sin otro motivo que saciar sus feroces y sanguinarios instintos de pantera.»

Este artículo iba dedicado á demostrar la afirmación del párrafo segundo. Antes de empezar dicha demostración se sentó en tesis general que un progresista... legítimo, cualquier progresista legítimo, sólo por ser tal, rompe los tímpanos al hablar de un reo, no precisamente del reo A ó del B, sino de cualquier reo próximo á ser ejecutado. Para que se pantetizara más la generalidad del principio que sentamos, dijimos que así como la calabacera da calabazas y el melon melones, así el progresista, no precisamente El Palmesano, sino cualquier progresista, daba despropósitos ante un acto de justicia tan equitativo y puesto en razon como privar de la vida á un asesino.

Con semejantes gobiernos no es posible intentar nada patriótico, nada que redunde en beneficio de la nación, nada que tienda á engrandecernos. ¿Y qué de extraño es que los franceses que nada de esto ignoran, y á los cuales ha habido necesidad de pedir protección para garantizar la vida de nuestros nacionales y protegidos, dándoles así un perfecto derecho á poner en tela de juicio nuestra soberanía, aprovechen la ocasión para satisfacer sus ambiciosas miras?

No, nada.

Cada pueblo tiene lo que quiere, é inútil será que la prensa levante su patriótica voz para exigir al gobierno que despliegue una tan grande energía como la patria tiene derecho á exigir, y como la honra y el interés nacional reclaman ardientemente.»

— Leemos en El Globo:

«Se decía anoche en los círculos militares que con la muerte del teniente coronel D. Millan de Torres, acaecida en el hospital Militar, no se averiguarán cosas hondas que parece existen en el famoso desfalco de la Caja de Ultramar, de la que era cajero el fallecido.»

O lo que es lo mismo:

Que ya se sabe quien cargará con el muerto.

El muerto.

— En círculos financieros se decía anoche que lleva muy adelantadas el Consejo de administración del Banco de España sus negociaciones con el gobierno para obtener la autorización pedida, á fin de aumentar el capital hasta 200 millones, y la emisión de sus billetes desde los 750 millones de pesetas á que está autorizado por la ley, hasta 1,200 millones, ó sea seis veces su capital.

Parece que el Banco garantizará la nueva emisión con el aumento proporcional de pastas de plata que constituyen una parte de su cartera.

— La candidatura del Sr. Perez Galdos para académico de la Española está patrocinada, según se ha dicho, por los Sres. Castelar, Campoamor, Menéndez Pelayo, Nuñez de Arce y Valera. La del Sr. Comelerán parece contar, según afirma La Correspondencia, con mayor número de votos.

— Varias veces nos hemos ocupado en la situación económica de Italia, y siempre hemos dicho que era lastimosa, como realmente lo es. De esta opinión participan cuantos miran desapasionadamente el estado de la Hacienda italiana, en apoyo de lo cual vamos á extractar brevisimamente un artículo de la *Allgemeine Zeitung*, de Munich.

Dice este periódico que Italia habrá ganado en importancia política, pero que sus condiciones económicas empeoran diariamente. Los impuestos son enormes, y la emigración adquiere proporciones alarmantes. El labrador se hunde cada vez más en la miseria con la persistente agravación de la crisis agrícola. Y, entre tanto, dice la *Allgemeine Zeitung*, Crispi no piensa sino en aumentar los impuestos, cuando la nación no puede con los actuales ni aun reduciéndolos.

Es muy de notar este artículo en un periódico oficioso como la *Allgemeine Zeitung*, de Munich.

— Parece que el gobierno francés ha enviado otro buque de guerra á la costa de Zanzibar para contribuir á la extinción de la trata de negros.

— Dentro de muy pocos días volverá á publicarse *L'Osservatore Cattolico*, de Milan, salvada la crisis que obligó á suspenderle, y á dar á sus suscriptores otro periódico que se llama *Il Nuovo Osservatore Cattolico*.—Celebramos mucho que hayan sido vencidas las dificultades en que se vió envuelto nuestro excelente y querido compañero de Milan.

— Se comentan mucho en Italia las noticias de la prensa ministerial de aquel país, según la cual Francia está reconcentrando fuerzas en Túnez, como si se preparara á una invasión. La prensa sensata declara unánimemente que tales rumores son invención del gobierno para mejor excusar los nuevos gastos de guerra y marina.

— Un trabajador que estuvo ocupado durante algun tiempo en la fundición de artillería de Strasburgo, ha sido preso en Tréveris por estar acusado de delito de alta traición.

— El rey de Portugal ha nombrado coroneles honorarios de dos regimientos portugueses á los emperadores de Austria y Alemania.

— También hemos leído en *El Dia* este suelto, que toma de la *Revista Minera*:

«El gobierno español ha subido el precio á que venderá el azogue para consumo del país á 180 pesetas y 73 céntimos el frasco. No saldrá de apuros el Tesoro con esta subida, ni creemos que conduzca mucho á ello los 73 céntimos; pero el buscar dificultades hasta para hacer las cuentas, es lo que parece necesario á nuestra administración.»

Si no hubiera dificultades para hacer las cuentas, sobrarian las dos terceras partes de los empleados.

Con que ya vé la *Revista Minera* si sirven para algo esas dificultades.

Pero en vez de escribir simplemente *asesino*, para patentizar la justicia de la pena de muerte debidamente aplicada, dijimos que era razonable privar de la vida á un malvado. Y como uno no puede ser asesino sin privar de la vida á un hombre injustamente, y como por ser hombre ya es hermano, y como si es injusta la muerte, matar no es más que saciar feroces y sanguinarios instintos de pantera, por esto, y no aludiendo ni por pienso á Planells dijimos que era razonable privar de la vida á un malvado que no vaciló en privar de ella á un hermano suyo sin otro motivo que saciar sus feroces y sanguinarios instintos de pantera. Repetimos que en manera alguna ni por lo que antecede, ni por lo que sigue á estas palabras, podíamos referirnos á Planells, pues ni antes ni después para nada nos ocupamos en su memoria; pues nuestro artículo no tenía más objeto que poner en solfa los disparates que habia fulminado dos días antes El Palmesano contra la vil pena de muerte.

De todo lo que antecede se deduce que el colega falseó los hechos en su primera réplica afirmando sin probar, y que en su segunda ni ha podido probar lo que afirmó respecto de todo el artículo ni respecto de las diez líneas que él cita, forjándose la ilusión que estas diez líneas son ciento sesenta.

Ahora para concluir diremos al zurdo demócrata monárquico, lo siguiente:

Afirma V. que en vez de replicar se encoge sencillamente de hombros, permitiendo que los clérigos que redactan EL ANCORAS continúen molliéndole los huesos y rompiéndole las costillas.

¿Resignarse á esto un progresista cuyo bocado más exquisito suele ser la carne de cura?

Vamos, es mucha resignación.

Bien que no le queda á V. otro remedio.

Paciencia y barajar.

Dice V. que nos vanagloriamos de haberle roto las costillas.

Indíquenos V. en dónde consta esta vanagloria, pues no la recordamos.

Se figura V. con su resignación contribuir á que practiquemos en la tierra las obras de misericordia y ganemos almas para el cielo.

Pues mire V. siendo sinceras sus palabras como deben serlo, dé V. libelo de repudio al amor que hasta ahora ha profesado á las condenadas é impías escuelas laicas que impiden á las almas de los que á ellos asistan que sean ganadas para el cielo, y reniegue de su liberalismo, pues de otro modo no puede ser eficaz coadjutor nuestro. Y mire V., de todos modos con nuestro fuerte correctivo del viernes, el sábado salió V. más comedido sin salpicar sus ecos de palabrotas y motes denigrantes.

Le aseguramos á V. que con el tiempo va á ser un hombre nuevo sin mentar para nada la alfalfa, ni los borriquitos de Argel!

Decididamente auguramos en V. más respeto al Papa del que hasta estas horas, buenas sean para todos, le ha guardado V.

Respecto de su último párrafo repetimos que es falso que llamásemos á Planells lo que V. asevera, y que el apalearse á V. desde nuestras columnas no está reñido con el encomendarle á Dios, como no está reñido el poner al que lo necesita un botón de fuego y al mismo tiempo desear ardientemente su salud y rogar á Dios que se la conceda.

Pues el botón de fuego y la oración tienen el mismo objeto, y por su naturaleza se encaminan al mismo fin.

En cuanto á lo de ordenar á nuestros operarios todo un trisagio en obsequio de V. como nosotros no tenemos la desgracia de ser de los infinitos (¡¡) admiradores del doctorazo (¡¡) D. Baldomero Espartero, no mandaremos tamaña barbaridad.

Los católicos no rezamos trisagios más que en obsequio de la Santísima Trinidad: lo que acostumbramos, al rezárselo, es pedirle por la conversión de los pecadores, entre los cuales tienen que figurar todos los progresistas como liberales, por ser el liberalismo muy feo y abominable pecado.

Nada: al rezar nosotros el trisagio, será V. servido.

A ver si á fuerza de ir rogando y con el mázazo se convierte V.

Conseguirlo sería para nosotros grandísima satisfacción.

Postdata. Conste que nosotros hasta el presente, al dirigirnos á El Palmesano, para nada hemos mentado á sus redactores: nuestro blanco ha sido el periódico; hemos prescindido de las personas para cebarnos en los errores.

Conste también que El Palmesano en sus últimos ecos empezó á hablar de un beato que quiere mortificarle. Este beato no puede ser EL ANCORAS, porque ésta en todo caso ha de ser beata. Habla también con cierto retintín de los clérigos que redactan EL ANCORAS.

Conste, en una palabra, que no es EL ANCORAS sino El Palmesano quien personaliza la cuestión.

PARA LA ALMUDAINA.

El viernes último escribimos lo siguiente:

«Dice *La Almudaina* de ayer:

«Por fin ha comenzado el derribo del ex convento del Olivar.»

Este por fin indica que se alegra V. al ver derribar un ex-convento, ó simplemente quiere indicar V. que le parece bien que se derribe lo que amenaza ruina, lamentando que la amenace un templo del Señor?

Dígalo V. por Dios, para darle un pésame ó una enhorabuena.»

Pues bien, vean nuestros amigos qué contestó á nuestra pregunta tan natural y tan comedida la almirada y culta *Almudaina*, el día siguiente.

«De la misma manera que D. Quijote creía encontrarse á cada paso con gigantes y encantadores, EL ANCORÁ cree ver herejías en todos los sueltos de los periódicos que no son partidarios, como el colega, de la Inquisición, del absolutismo y de retroceso.»

Dijimos hace algunos días:

«Por fin, ha comenzado el derribo del ex convento del Olivar.»

Y EL ANCORÁ nos pregunta:

«Este por fin indica que se alegra V. al ver derribar un ex-convento, ó simplemente quiere indicar V. que lo parece bien que se derribe lo que amenaza ruina, lamentando que la amenace un templo del Señor?»

No queremos contestar á esta pregunta, en primer lugar porque la respuesta es de sentido común para toda persona de buenos sentimientos, y luego porque no sabemos que EL ANCORÁ tenga autoridad suficiente para inmiscuirse en lo que piensan los demás.»

¿Qué te parece, Guarín?

¿Qué, es, espada ó espadachín?

Es extraño que se incomodase V. tanto, señora *Almudaina*, por nuestra sencilla pregunta y no se incomodase al menos visiblemente por el *recipe* que le habíamos propinado el sábado anterior, al ver que propalaba V. las *verdes humoradas* de Campomar y en particular la última en que se hacía sangrienta, desvergonzada y diabólica bfa del Sacramento del matrimonio; siendo así que entonces sentamos á V. la mano mucho más fuerte.

Nos llama V. Quijotes. Si nosotros nos hubiéramos atrevido á tanto, ¡cuál hubiera sido su escándalo, su indignación! ¡Cómo se hubiera despachado V. contra las agresiones y groserías de EL ANCORÁ.

Vamos, es que Vds. los liberales tienen carta blanca para todo.

Bien que les va á salir cara.

En las calderas de Pero Botero dan razón.

Afirma V. que EL ANCORÁ cree ver herejías en todos los sueltos de los periódicos enemigos de la Inquisición.

¡Hombre, digo, mujer! No creemos, sino que procuramos ver lo que hay en los sueltos de tales periódicos y, si lo que hay son herejías ó disparates, que es cosa bastante ordinaria, lo decimos con toda la franqueza que nos caracteriza y lo censuramos en la forma que creemos más oportuna.

Afirma V. también que somos partidarios de la Inquisición, del absolutismo y del retroceso.

Por temperamento y por convicción somos enemigos del absolutismo, si por tal entiende V. el gobierno de una nación cuyas leyes se reducen al capricho de un monarca ó de varios dictadores.

Somos igualmente enemigos de todo retroceso al mal, y amigos de todo avance hacia el bien, pues nuestra fórmula de progreso es la de Jesucristo: *Estote perfecti, sicut Pater vester caelestis perfectus est.*

En cuanto á la Inquisición somos decididos partidarios de ella, no de los abusos que pudo cometer, y que son propios de toda institución humana.

Cuando piense discutir el colega sobre el Santo Oficio, que nos avise, y le aseguramos que quedará servido, pues al buen pagador no le duelen prendas, y, si somos partidarios de la Inquisición sabemos por qué lo somos, y estamos prontos á demostrar su justicia y su razón.

¿Estamos, caro colega?

Dice V. que no quiere contestar, porque la respuesta es de sentido común para toda persona de buenos sentimientos. Pues es extraño que se incomode tanto V. al pedirle una simple respuesta de sentido común. Nosotros pretendemos que había lugar á la pregunta por ser algo enigmático su por fin se ha empezado el derribo del ex convento del Olivar.

Este por fin era susceptible de diferente sentido, y nosotros no queriendo aventurar nada, le pedimos á V. cuál era el verdadero, para lamentarlo ó celebrarlo, según mereciese.

Pero ¿qué nos cuenta V. al afirmar que no sabe que tenga autoridad suficiente para inmiscuirse en lo que piensan los demás?

¡Cómo! ¡EL ANCORÁ no puede decir lo que le parece de lo que publican sus colegas! ¡EL ANCORÁ no puede censurar ó alabar lo que le parece digno de censura ó de alabanza! Entonces, ¿qué puede hacer EL ANCORÁ? ¿Dar noticias y nada más, para no proporcionar á sus colegas el trabajo que lleva necesariamente el defender los disparates que disparan sobre sus indefensos lectores?

EL ANCORÁ no se mezcló precisamente en lo que pensaba *La Almudaina* sino en lo que había dicho.

¿Tan encopetada y tan orgullosa es *La Almudaina* que no se le puede preguntar en qué sentido dijo tal cosa?

Pues bien; otra vez no se lo preguntaremos: veremos qué sentidos puede tener lo que dice, y duro en ellos.

¿Qué teorías más peregrinas tiene *La Almudaina* sobre los derechos del escritor privado! ¡qué trabas y qué cortapisas pretende imponerle!

Mas esas teorías, y esas trabas tan extravagantes solo las aplica á sus contendientes, reservándose para sí la más amplia libertad.

Procedimiento liberal puro y neto.

Y con todo el pelo de la dehesa.

GACETILLA LOCAL.

En las fiestas escolares celebradas en Barcelona con motivo de la Exposición, ha obtenido el premio de la flor natural el joven y aventajado mallorquín D. Jaime Pomar.

Damos á nuestro amigo la más cumplida enhorabuena, y se la damos igualmente á su padre don Antonio, el conocido platero de la catedral, quien año por año ha tenido la satisfacción de ver á su hijo laureado y distinguido.

Segun nos participa el Sr. Interventor de Hacienda de esta provincia desde hoy queda abierto en dicha oficina el pago de la mensualidad correspondiente á las clases pasivas, en la forma que se expresa:

Día 3.—Monte pío civil y militar.

Día 4.—Pensiones remuneratorias regulares jubilados y cesantes.

Día 5.—Retirados.

Días 6 y 7.—Para todas las clases que hayan dejado de percibir.

El sábado fué detenido por el guardia municipal número 18, de punto en el Borne, un sujeto que había usurpado á otro unos pantalones y una chaqueta de lana. Eran forasteros que vivían en una casa de huéspedes.

El mismo día fué igualmente detenido otro sujeto, por el cabo de la guardia rural, que había hurtado dos pavos del predio *Son Graconera*, de este término municipal, los cuales ya había vendido.

Los dos rateros confesaron su delito; y por lo tanto puestos á disposición del Juzgado.

Sobre las diez de la mañana de ayer, en un cuarto dormitorio de una casa de la calle de Serriá hubo un amago de incendio, quemándose el cortinaje de la cama y parte del techo del piso interior. A los gritos de los dueños de la casa acudieron algunos vecinos quienes lograron sofocar el fuego al poco rato sin que ocurriera ninguna desgracia personal.

En el fletado del muelle fueron decomisados el sábado, tres kilos de pescado que cierto sujeto trataba de introducir sin pagar los derechos de consumos.

El sábado por la tarde salieron los vapores *Mallorca* y *Jaime II*, para Barcelona el primero, llevándose 54 pasajeros entre ellos el ejecutor de la justicia, y el segundo para Valencia con la correspondencia y 25 pasajeros.

Ayer á las siete de la mañana entraron en su fondeadero los vapores *Cataluña* y *Menorca*; el primero procedente de Barcelona con 12 pasajeros y carga, y el segundo de Mahón con la correspondencia, 12 pasajeros y efectos.

A la hora de itinerario salió ayer para Ibiza y Alicante el vapor *Union*, llevándose la correspondencia de ambos puntos, 25 pasajeros y carga.

Parece que es ya oficial que el Sr. González Rivera ha sido nombrado Gobernador de Segovia y que viene á sustituirle el que lo es de aquella provincia Sr. Marques de Mirasol.

Anteayer y ayer fueron degolladas en el matadero de esta capital, para el consumo público, 253 reses, de las cuales 13 eran de ganado vacuno, y 240 de lanar. Se recaudaron por derecho de rastro, 74 pesetas.

Ademas fueron degollados 36 cerdos.

A la hora de entrar en máquina EL ANCORÁ aun no había llegado el vapor-correo de Valencia.

Leemos en *La Vanguardia*, de Barcelona:

«Tiene el Sr. Cerdá, un lago ó rio, pintado con mucha minuciosidad, pero que se resiente de la influencia miniaturista de la pintura italiana.

Aunque tiene cualidades, nos resulta falso de color.

Mucho más notable es el gran cuadro de los honderos.

Aquellos jóvenes romanos á orillas del agua, echando piedras á lo lejos con sus hondas son naturalísimos como actitud y como expresión, lo mismo que las mujeres que forman parte del grupo. El que acaba de tirar la piedra y la sigue á lo lejos con la viata, representa una dificultad vencida.

En el paisaje hay perspectiva lineal y aérea, en fin, es un cuadro de cualidades.»

De los periódicos foráneos que se publican en esta isla, tomamos las noticias siguientes:

De *El Felanigense*:

— El miércoles por la noche falleció D.^a Isabel Bordoy, esposa de D. Juan Veñy, Director de este semanario.

Nos asociamos en el dolor que amarga á su querido esposo y demas parientes, deseando á la finada el galardón de la gloria.

— Ayer por la tarde tuvimos una lluvia algo más crecida que la de los días anteriores, pero muy insuficiente para lo que necesitan los campos. Hoy ha amanecido con un día despejado y con tendencia á buen tiempo.

— Sabemos que dentro del próximo mes de Diciembre se bendecirá en el vecino pueblo de Manacor la iglesia recién construida en el barrio de Farfaritx, á cuyo acto asistirá el señor Obispo de la Diócesis.

— La novena de la Inmaculada Concepción que en forma de Ejercicios espirituales predica el distinguido orador sagrado Rdo. P. Valero S. J., es en extremo concurrida.

De *La Revista de Inca*:

— El domingo pasado terminaron los ejercicios espirituales que el R. P. Filipense D. Melchor Pálanas dedicó á las hijas de María de esta villa, en la Iglesia de Padres Dominicos los que duraron toda la semana con numerosa asistencia por mañana y noche y el citado último día, en la Iglesia Parroquial celebróse comunión general con oficio solemne, en honor de los patronos de la Congregación, finalizando la fiesta por la noche en los Padres Dominicos, con sermón y *Te-Deum*.

Seguros estamos que abran sabido aprovechar estos días las virtuosas jóvenes de esta localidad, los prudentes y sanos consejos del Sr. Pálanas que trató por todos los medios que tuvo á su alcance de inculcar las buenas costumbres en el corazón de dichas jóvenes que han de ser las madres de la generación venidera.

Esta *Revista* que se interesa en todo lo que atañe á esta población no puede menos de ensalzar la conducta seguida por el Sr. Pálanas secundado por las personas que protegen su sana moral contribuyendo á su desarrollo.

— Precios del mercado celebrado el día 29 del corriente.

Almendron 17 libras quintal.

Trigo á 15'50 Ptas. cuartera.

Candeal (xexa), á 16 ptas.

Garbanzos á 20'50 id.

Habas para cocer á 14'50 pesetas id.

Avena del país á 7'00 id.

Cebada del país á 8'00 id.

Azafran á 17 sueldos la onza.

Frijoles confites 23'00 id.

Id. blancas á 25 id.

Habichuelas confites á 26.

Para ganados á 13 pesetas id.

Id. forastera á 6'50.

Cerdos cebados 10'50 ptas. arroba.

Del *Sóller*:

— Han visitado nuestro pintoresco valle los distinguidos viajeros ingleses Sres. Lec-La-Frobe Batman y su bella esposa, dueños de la Albufera, el Sr. Marques de Ailla, que arribó á nuestras playas en un espléndido Yacht *Titania*, con dos gentelmaus amigos suyos, cuyos nombres no recordamos en este momento. Acompañaba á tan distinguida comitiva el señor representante de S. M. Británica.

— El jueves por la mañana descargó sobre nuestro hermoso valle un chubasco bastante prolongado que, á juicio de los inteligentes, sirvió de regeneradora sabia á los sembrados.

En el momento de entrar en prensa nuestro periódico, llueve bastante fuerte, y á juzgar por el cariz que presenta la atmósfera, el temporal durará algunos días.

